

SECCIÓN NACIONAL DE SALUD CONFERENCIA EPISCOPAL DE GUATEMALA

Km. 15, Calzada Roosevelt 4-54 Zona 3 Mixco, Ciudad de Guatemala. PBX. 25036500 Extensión 230

comisionnacionaldesaludceg@gmail.com

La vacunación contra el covid-19 "una acción ética, porque te juegas la salud, te juegas la vida, pero también te juegas la vida de los demás" Papa Francisco (9 de enero 2021)

Guatemala, marzo 2021

Para:

Arzobispos, Obispos y Sacerdotes de Guatemala Arquidiócesis, Diócesis, Vicariatos y Organizaciones basadas en la fe.

Queridos Hermanos:

Iniciamos el año 2021 con la continuidad de la pandemia provocada por el Covid-19, la cual ha cobrado la vida de miles de personas en el mundo y en Guatemala. La pandemia ha desnudado las carencias de la red de servicios públicos de salud, en Guatemala; ha afectado todas las áreas de desarrollo social y económico de las familias, provocando miedo e incertidumbre.

Pero también ha demostrado que esta situación podrá superarse con los aportes de científicos, científicas e investigaciones que han hecho posible contar con vacunas efectivas para detener su expansión, es urgente también que la humanidad tome conciencia de su responsabilidad para luchar por una sociedad más justa y solidaria, cuide conscientemente nuestra casa común y la vida en la tierra.

Las medidas, como el uso de mascarillas y el sano distanciamiento, ayudan a reducir el riesgo de estar expuesto al virus y de propagarlo a otras personas. Pero la vacuna contra el COVID-19, es la mejor protección, por ello llamamos a vacunarnos. Recordemos que las vacunas han salvado millones de vidas; como ejemplo la vacuna contra la viruela, la poliomielitis, etc.

Las vacunas contra el COVID-19 ayudan a nuestro organismo para que esté preparado y combatir al virus si se expone al mismo. La efectividad y seguridad de estas vacunas ha sido comprobada científicamente; los países que la están aplicando han visto la disminución de contagios y muertes, su contribución es efectiva, aunque se han presentado efectos no deseados estos han sido mínimos.

En Guatemala según información de la ministra de salud ya hay un plan de vacunación y se hicieron las gestiones a través del mecanismo COVAX¹ para acceder a las mismas. La vacunación dio inicio el 25 de febrero con un lote de vacunas donadas por Israel y la India y el 11 de marzo ingresó el primer lote de vacunas compradas (81 mil 600 dosis es de la vacuna AstraZeneca) las cuáles serán aplicadas según el plan establecido en la primera etapa a personal de salud con mayor exposición al virus y trabajadores esenciales, en la segunda etapa se aplicará a mayores de 70 años y así sucesivamente hasta cubrir a la población objetivo.

Nuestra contribución como cristianos es asumir que el virus existe, es real y está afectando con mayor fuerza a la población vulnerable con déficit en el acceso a los servicios públicos de salud y que padecen enfermedades crónicas como: la Diabetes, Cáncer, enfermedades del corazón, enfermedad renal

Uno solo es vuestro maestro y todos vosotros sois hermanos (Mt 23,8). La relación de confianza, fundamento del cuidado del enfermo

¹ Mecanismo Covax: Colaboración para un acceso equitativo mundial a las vacunas contra el Covid-19.



SECCIÓN NACIONAL DE SALUD CONFERENCIA EPISCOPAL DE GUATEMALA

Km. 15, Calzada Roosevelt 4-54 Zona 3 Mixco, Ciudad de Guatemala. PBX. 25036500 Extensión 230

comisionnacionaldesaludceg@gmail.com

enfermedad pulmonar crónica, VIH, Tuberculosis y otras que afecten su sistema inmunológico. Por ello hay que recibir con fe y gratitud la llegada de las vacunas, pero no debemos bajar la guardia, sigamos con el uso adecuado de las mascarillas, el lavado de manos y la distancia física.

Demandamos al gobierno el acceso a las vacunas Covid-19 con equidad y prontitud, y a los países "desarrollados" su solidaridad con los que menos tienen. "Un solo es vuestro maestro y todos vosotros sois hermanos" (Mt. 23,8) la relación de confianza, fundamento del cuidado del enfermo.

El 11 de febrero de 2021, la iglesia celebró la XXIX jornada mundial del enfermo. En ella el Papa Francisco dijo: "Es un momento propicio para brindar atención especial a las personas enfermas y a quienes cuidan de ellas, tanto en los lugares destinados a su asistencia como en el seno de las familias y las comunidades. Pienso, en particular, en quienes sufren en todo el mundo los efectos de la pandemia del coronavirus.

La relación con la persona enferma encuentra una fuente inagotable de motivación y de fuerza en la caridad de Cristo. Llamamos a nuestros hermanos obispos, sacerdotes y laicos, se unan para promover las medidas de prevención para detener la expansión del Covid-19, a informar con sustento científico y cristiano la utilidad de las vacunas y a promover la vacunación voluntaria e informada.

Desde la Sección Nacional de Salud de la Conferencia Episcopal de Guatemala nos unimos a la preocupación del Papa Francisco a cerca de la situación de la pandemia del covid-19 en el mundo y lanzamos la campaña de apoyo a la vacunación para la detener el avance de la pandemia provocada por el SARS-CoV-2.

Yo me vacuno por mí y por ti, está en juego mi vida y la vida de los demás. La vacunación contra el covid-19 "una acción ética, Papa Francisco (9 de enero 2021)

Encomendemos a María, madre de misericordia: a todas las personas enfermas, a los agentes sanitarios, a quienes se mantienen del lado de los que sufren y a todos los cristianos para que sostenga nuestra fe y nuestra esperanza, y nos ayude a cuidarnos unos a otros con amor fraterno.

Que el Señor los bendiga por no dar la espalda a nuestros hermanos y hermanas que hoy sufren las consecuencias de esta pandemia.

<

ons. Alvaro Cardenal Ramazzini Sección Nacional de Salud

Conferencia Episcopal de Guatemala

Uno solo es vuestro maestro y todos vosotros sois hermanos (Mt 23,8). La relación de confianza, fundamento del cuidado del enfermo